

→ Carlos ZALDUENDO : Chronique d'un homme pressé

Pour les besoins de la cause rugbystique, il se rend souvent en Angleterre. Dans le même temps, il négocie un nouveau stade avec la Ville de Toulouse, il anime avec rigueur et convivialité la «Table Ovale» dont il reste l'un des Pères fondateurs. Il donne volontiers de la voix dans les tribunes pour encourager ses joueurs du Toulouse Olympique 13. Il fait fondre ses partenaires qui l'assurent de leur fidélité depuis plus de deux décennies. Amoureux de la Nature (la montagne surtout), il en emprunte les mystères. Pour s'y réfugier ? Carlos est partout. Contrairement à son homonyme, il devient très vite «l'ami public N°1». Il ne fuit pas, il court. Qu'est-ce qui fait courir autant Carlos, cet ancien sportif de haut niveau aux bacchantes légendaires ?

Avec la candeur d'une rosière, il nous fait découvrir son jardin secret et ses incontournables recettes dans cet entretien.

Il faut l'entendre car il nous prouve que le sport de haut niveau peut rimer avec amitié!

Le Mag' CREPS - Comment parvenez-vous à concilier convivialité et sport ?

La motivation essentielle de mon engagement de dirigeant au Toulouse Olympique XIII a été bien sûr la passion pour mon sport mais surtout les valeurs et le plaisir que j'y avais trouvés pendant ma carrière de joueur. J'ai particulièrement apprécié l'esprit de convivialité qui y régnait et qui me faisait oublier les mauvais moments de la vie d'un sportif que ce soit à travers les blessures importantes où les séries inexplicables de défaites.

Aussi, lorsque qu'en 1995, j'ai été amené à m'engager en qualité de président, j'ai immédiatement cherché à recréer l'esprit qui m'avait marqué dans ce club.

Ainsi quand j'ai créé l'association des Compagnons de la Table Ovale qui regroupe aujourd'hui près de 600 membres, je me suis appuyé sur la convivialité et le respect de la parole donnée. Lorsqu'on se retrouve régulièrement autour d'une table c'est que l'on aime partager et si les valeurs du rugby (qui appartiennent d'ailleurs à tout le monde) sont présentes, la convivialité n'est non seulement pas loin mais est la règle. Dans tous les cas, c'est ce que je m'évertue à véhiculer de mois en mois.

Quel peut être l'intérêt pour un bénévole de s'impliquer dans un club sportif s'il n'y a pas de convivialité ?

LMC - Vous dirigez le club Toulouse XIII. Quels sont les défis les plus importants que vous avez à relever actuellement ?

Le Toulouse Olympique XIII évolue depuis trois ans dans le Championship qui est l'équivalent de la Pro D2 anglaise où nous bénéficions d'une franchise de 3 ans qui se termine en septembre 2011.

Bien entendu, notre volonté est d'obtenir le renouvellement de la franchise pour 2012-2014. Cependant, l'objectif principal du Club est d'accéder à la Super League anglaise (l'équivalent du Top 14) où évoluent déjà les Dragons Catalans et ce, en 2015.

La Super League est une compétition professionnelle de très haut niveau et fortement médiatisée. Les droits de TV y sont importants. L'intérêt qu'une deuxième équipe intègre rapidement cette compétition est déterminant pour le développement de notre sport à deux niveaux :

- L'équipe de France pourrait s'appuyer sur les effectifs de deux clubs professionnels de haut niveau et retrouverait une réelle compétitivité à court terme.

- La motivation des jeunes joueurs français s'en trouverait renforcée avec la perspective d'évoluer au plus haut niveau professionnel ce qui devrait être bénéfique au Championnat de France Elite.

L'obtention de la franchise passe par la réalisation d'un dossier conséquent où sont examinés les capacités économiques du club, les critères sportifs (centre de formation, formation des éducateurs et entraîneurs, les équipes de jeunes et l'école de rugby), la politique de développement scolaire et la coopération avec les clubs amateurs environnants, les actions d'insertions. Bien entendu les actions de marketing et communication doivent être elles-aussi détaillées et développées.

La capacité d'un stade de 12000 places couvertes répondant au cahier des charges de la Rugby Football League est un élément indispensable. C'est pourquoi dans le cadre de sa candidature et pour assurer son développement, M. Pierre Cohen, Maire de Toulouse, a donné son accord pour la rénovation-reconstruction du stade des Minimes. Une décision d'importance quand on connaît le poids de la qualité de l'accueil pour le public et les partenaires et les conséquences qu'elle peut avoir sur les recettes guichets et merchandising.

Le stade des Minimes a été construit en 1937 et n'avait bénéficié à ce jour que du renouvellement du Club House (2000). Avec une station de métro située juste en face, il sera un des rares stades en centre ville bénéficiant de moyens de transports idéaux.

La participation du Toulouse Olympique XIII au Championship s'inscrit dans le cadre de la candidature de notre club à la Super League.

Elle nous permet de nous adapter aux structures administratives des clubs anglais (salary cap notamment) et d'élever notre niveau de performance tout en faisant face à des problématiques nouvelles (déplacements réguliers Outre Manche, récupération des joueurs et mise en place de nouvelles procédures médicales avec notamment un partenariat avec le CHU de Toulouse).

LMC - Quels sont vos rapports passés, actuels, et futurs avec le CREPS de Toulouse ?

Le Pôle France de la FFR XIII est accueilli au CREPS depuis sa création. Il y a donc un long partenariat entre le rugby à XIII et le CREPS.

Le Toulouse Olympique XIII a entretenu depuis de nombreuses années une collaboration étroite avec le CREPS de Toulouse notamment en ce qui concerne l'utilisation ponctuelle des terrains, salles de musculation ou gymnase.

Outre la collaboration entre les membres de l'encadrement technique des deux entités, nos éducateurs ou joueurs ont bénéficié de la formation aux brevets d'Etat.

A partir de septembre 2011, une formation spécifique sera mise en place qui permettra de former certains stagiaires du centre de Formation au DEJEPS. C'est donc un regroupement de formateurs (CREPS, FFR XIII et Toulouse Olympique) qui vont mettre en commun leurs compétences en faveur des jeunes joueurs.

Depuis l'année dernière, une plateforme commune de formation a été mise en place qui permet au CREPS de bénéficier de la taxe d'apprentissage de partenaires du Club.

LMC - L'avenir du Rugby à XIII en France ?

Il faut reconnaître à son juste niveau la valeur du travail de la Fédération et des clubs qui travaillent d'arrache pied et qui débouchent sur une augmentation des licenciés en légère hausse chaque année.

J'ai coutume de dire qu'en France, il y a deux catégories de sports : ceux qui bénéficient des droits TV et les autres dont le Rugby à XIII.

Le fonctionnement administratif des clubs s'est professionnalisé et les clubs amateurs peinent de plus en plus à boucler leur budget. Les sports professionnels médiatisés (foot, rugby...) présentent un attrait important pour les sponsors et pour les jeunes pratiquants qui y voient une perspective de carrière professionnelle lucrative.

C'est la raison pour laquelle comme je l'ai exposé plus haut, je pense que l'avenir du Rugby à XIII passe par la participation de deux équipes professionnelles à la Super League et une équipe de France compétitive.

LMC - Comment envisagez-vous l'avenir du sport français à la veille des Jeux Olympiques de Londres ?

Je suis optimiste quant aux chances de médailles du sport français à Londres. Il me semble qu'il y avait longtemps que des athlètes masculins ou féminins au potentiel aussi fort n'avaient été si nombreux. Aux traditionnelles médailles des arts martiaux (Judo), l'escrime, l'athlétisme des perspectives nouvelles réelles apparaissent avec la natation, les sports en salle (Handball) et les bonnes surprises qui ne manqueront pas d'arriver.



Carlos Zalduendo
Président du Toulouse Olympique

Né le 17 août 1952 à Peralta (Espagne).

- Retraité de la Police nationale.
- International à XIII (25 sélections).
- Directeur sportif du TO (1985-1987).
- Vice-Président de la Fédération Française de rugby à XIII de 1985 à 1994.
- Président du Toulouse Olympique depuis 1995.
- Poste : pilier, 2^e ligne.
- Clubs successifs :
Toulouse (1969-1980)
Villeneuve sur Lot (1980-1982)
Saint Gaudens (1982-1984),
Palmarès : champion de France avec Toulouse en 1973 et 1975.
Loisirs : La feria, tout le côté festif et convivial qui accompagne la corrida, la chasse, une passion récente qui permet de découvrir la nature autrement.